

10. Dezember 2024 – Tag der Menschenrechte



*Inschrift auf einer Skulptur in Leipzig
„Selbstverständlich darf man einem Prinzip ein Leben opfern, doch nur das eigene.“*

Wir brauchen

einen Überlebenspakt der Menschheit auf der einen Erde.

Dazu brauchen wir

den Dialog einer solidarischen Überlebensvernunft.

Dieser Dialog der Überlebensvernunft muss sich nicht nur

*zwischen den Völkern, Ideologien und Blöcken ergeben,
sondern auch*

in jedem Land zwischen unterschiedlichen Menschen,

verbunden in dem einen Willen:

zu leben.

(Juni 1988)

Schorlemmer, Träume 1982 – 1990, S.48